

"Le Moniteur"

Clermont-Ferrand

7 Janvier 1928

# La couche archéologique de Glozel est entièrement d'âge néolithique

**C'EST CE QU'AFFIRME LE DOYEN DE LA FACULTÉ DES SCIENCES DE LYON**

Depuis quelque temps on fait courir, sur le gisement de Glozel des bruits tendancieux, auxquels on s'efforce de donner une apparence scientifique. Au point de vue géologique, la couche archéologique de Glozel ne serait pas entièrement d'époque néolithique. Or, en dehors de l'attestation formelle de M. Viennot, vice-président de la Société géologique de France, de celle de M. Solignac, chef du service géologique de Tunisie, qui ont étudié le terrain sur place, voici ce qu'en a dit M. Dépret, doyen de la Faculté des Sciences de Lyon, membre de l'Institut, après être venu à trois reprises différentes effectuer des fouilles à Glozel :

Mon nom ayant été cité par M. de Varigny au sujet de la géologie de Glozel, je dois devoir intervenir en rappelant que, en parfait accord avec M. Viennot, j'ai établi que l'argile jaune du gisement de Glozel provenait de l'altération (kaolinisation) des roches granitisées du sous-sol de la région et de l'entraînement de l'argile par un phénomène de ruissellement extrêmement lent au pied de la pente qui domine le ruisseau de Varelle. Ce ruissellement n'a entraîné que des limons très fins avec seulement un mélange de sables siliceux extrêmement fins dans la couche supérieure de l'argile. On ne trouve dans la couche archéologique, ni le moindre galet, ni même aucune trace de sable grossier. Il ne saurait donc être question ici d'entraînement sur la pente d'objets lourds, tels que les briques à écriture, ni d'écoulement d'aucune espèce.

Je viens donc déclarer nettement que l'hypothèse formulée par MM. de Varigny et Massabau ne repose sur aucun fait d'observation vérifiable et est tout à fait contraire au mode de formation extrêmement lent de la couche archéologique d'âge entièrement néolithique de Glozel.

Il semble devant l'opinion si catégorique d'un des premiers géologues et préhistoriens du monde qu'un fait reste acquis : la couche archéologique de Glozel est entièrement d'âge néolithique.

Bibliothèque Maison de l'Orient



146253